

組合の楽しい便り 投稿歓迎します。

No444

ラベルニュース

令和4年9月号

東京都ラベル印刷協同組合

編集:広報・情報システム委員会

〒111-0051 東京都台東区蔵前4-16-4

TEL(3866)4561 FAX(5821)6443



インボイス講習会を開催

複雑な制度と仕組みについて研修

免税事業者は不利になることも

組合主催の「インボイス制度講習会」は、七月二十六日(火)午後五時より、台東区の「上野精養軒」に於いて、東京都中小企業団体中央会の「団体向け小規模事業者持続化支援事業」の一環として二十一名が参加して開催されました。

今回の講師は塚越税務会計事務所副所長の塚越大紀氏で、①総論・インボイス制度って? ②的確請求書のひな型・端数処理 ③インボイス事業者になるための登録手続き ④売上側(請求書発行側)の留意事項 ⑤仕入側(請求書受領側)の留意事項 ⑥特殊な取引(委託取

引・立替取引)などについて説明しました。

令和五年十月一日から、消費税の仕入税額控除の方式としてインボイス制度が開始されますが、その精度が複雑で分かりにくいという声が多かったため、今回の講習会となったもの。

塚越講師は初めに「インボイス制度とは消費税の仕組みのことで、これが導入されることによってさまざまな影響が出てくる。その一つはもしかしたら利益が減少するかもしれない。これは免税事業者の方、もしくは課税事業者(原則課税)の方については、インボイス制度が始まると利益が減少するかもしれない。それともう一つは事務作業が増大するということです」と説明しました。

現状では販売等で預かった消費税から仕入れ等で支払った消費税を控除して差額を納付しているが、来年十月一日からは仕入れ等で支払った消費税を控除するためにには帳簿の記載とともにインボイス(適格請求

書)の保存が義務付けられるため、自社が免税事業者の場合にはインボイス(適格請求書)を発行できないので、小売店は免税業者に支払った消費税を控除できなくなる。

このため適格請求書が発行されないと仕入先は支払った消費税を控除できないので大損害となり、適格請求書を発行できない事業者は取引を敬遠される可能性がある。

しかし、免税事業者であることを理由にして消費税相当額の一部または全部を支払わない行為は「下請法違反」となり、また課税事業者になるよう要請することは問題ありませんが、課税事業者にならないければ取引価格を引き下げる、取引を打ち切るなど一方的に通告するのは「独占禁止法違反」になる恐れもあり免税事業者に対する一方的な不利益変更、取引停止はNG、協議の上双方納得できる対応が望まれるところです。

ただ免税事業者から仕

入れをしても一定期間、一定割合は納付消費税から引くことができるとい経過措置が設けられています。

つまり令和八年十月までは免税事業者から仕入れても八〇％は控除が可能で、さらに三年間令和十一年十月までは五〇％控除が可能となっており、それ以降は控除不可となります。

インボイス制度の登録申請は、二〇二一年一〇月一日より受付がすでに始まっています。二〇二三年一〇月一日の制度導入のタイミングに合わせて資格請求書発行事業者になるには、二〇二三年三月三十一日が提出期限となっていますので注意してください。

とにかく分りづらく、複雑な制度であるために、理解するには税理士さんなどにレクチャーしてもらいたくないように感じます。

講習会終了後は、上野精養軒屋上のビアガーデンに会場を移し、三年ぶりの支部会を兼ねた納涼会を開催し、他協組や協賛会のメンバーも加わり、大いに盛り上がりました。



年次大会 I G A S

十一月二五日に開催

全日本シール印刷協同組合連合会(田中祐会長)主催の「第六十四回年次大会 I G A S 大会」は、十一月二十五日(金)に東京ビックサイトホールAに於いて開催されます。

年次大会は新型コロナウイルスの影響で二年連続で開催が中止となり、本来は金沢大会であったが、今年度は I G A S が開催される年であり、以前から開催が決定していたため、金沢大会を来年に先送りし、IGAS 大会として開催される。

神奈川シール協組主催の
オンラインミニ機材展
「ラベル原紙を作ってみる」
テーマにトークセッション

神奈川シール印刷協同組合(堀木淳一理事長)主催のオンラインミニ機材展が、七月二十一日に開催され、当組合員・会友、協賛会員が参加しました。

今回は『ラベル原紙を作ってみる』をテーマに、参加者に事前に材料サンプル、印刷サンプルを郵送し、独自のラベル原紙を企画・製造・販売するに至った経緯などを当事者たちがトークセッションしました。神奈川の組合では以前からモノづくり携わる者として、既存の枠から一歩踏み出し新たなモノづくりを自分たちの手で切り開き、

その経験から次に繋がる学びの一助になればと今回の企画となりました。



代表取締役社長に

刀根基典氏が就任

丸 吾

西支部の株式会社丸吾は、このほど開催した株主総会で新社長に刀根基典氏が就任しました。

新役員は次の通り。

代表取締役会長・植田裕之氏(株マルゴレーベル代表取締役社長)

代表取締役社長・刀根基典氏 取締役営業本部長・今村浩二氏

前代表取締役の植田治司氏は退任しました。

日本は世界から『長寿企業大国』と言われていますが、日本の企業で、創業二百年以上の企業は約六割を占めています。ここでは、百年企業は、「顧客を第一に考える正直な経営方針」でいきたいと思います。

「従業員を大切に考える社風」「時代を生き残る流行に乗るチャレンジ精神」を持つ場合が多いようです。

「競合他社からどうすれば自社を選んでもらえるか」「現在の市場ニーズは何か」飲料、たばこや飼料製造業を考えられる企業が、長寿企業となつているようです。

百年企業のメリットとデメリットは、左記のとおりです。

メリット…長く社会に貢献してきたことによる知名度や信頼性、そして創業当初から持ち続けている伝統など信頼できる実績

デメリット…硬いイメージ、保守的で新しい文化を取り入れにくいといった印象を与えてしまいやすい

日本には百年以上存続する企業が多いため、長寿

世界の百年企業の約四割が日本の企業で、創業二百年以上の企業は約六割を占める。ここでは、百年企業が多い業種について見ていきたいと思います。

百年企業が多い業種は、「製造業」「卸売業」「小売業」。もの作り大国である日本には、製造業を営む企業も多く存在します。明治には製造業でも、食料品や飲料、たばこや飼料製造業を営む企業が爆発的に増加したのです。

その後工業化が進み、繊維工業や木材、木製品製造業の需要も増え、徐々に工業化された製造業を営む企業も増えていきました。

先述のとおり日本は長寿企業大国で、世界の百年企業ランキングでも堂々の一位となっております。

世界には百年以上の企業が八万社あり、日本は約三万三千社と約四〇%の割合を占めているのです。二位はアメリカの約二万社で

デンの約一万四千社で約十七%。世界と比べても日本が圧倒的長寿企業大国であると分かります。

日本にはなぜ百年企業が多いのでしょうか。理由のひとつに、「他国による侵略・植民地化がなかった」点が挙げられます。他国からの侵略や植民地化が行われてしまうと、既存企業は力を失い、存続が難しくなるためです。

二つ目の理由は、先祖代々、長男が家業を引き継ぐ家督相続が伝統的に根付いてきた点となります。

平均的な企業寿命は三〇年とされており、現状、創業して一年間で六割の企業が潰れているそうです。

日本は地震大国であるうえ、自然災害や戦争、バブル崩壊などさまざまな困難が起きました。この困難を乗り越えてきた日本の代表的な百年企業は次の通りです。

◆キッコマン 一九一七年創業 醤油トップ企業

◆井村屋グループ 一八九六年創業菓子製造業

◆アシザワ・ファイナテック 一九〇三年創業の機械製造業

◆宮田織物 一九一三年創業の織物製造業

百年企業の共通点は、

①流行に合わせられる

②経営理念を持っている

③地域密着型である

④親族経営である

⑤顧客との信頼関係がある

⑥経営理念を継承している

などです。

ちなみにシール印刷業界には百年企業はまだありませんが、大阪シーリング印刷が今年で創業九十七年、もう少して百年になります。協賛会員の坂崎彫刻工業が今年でめでたく創業百周年を迎えました。

◆井村屋グループ 一八九六年創業菓子製造業

◆アシザワ・ファイナテック 一九〇三年創業の機械製造業

◆宮田織物 一九一三年創業の織物製造業

百年企業の共通点は、

①流行に合わせられる

②経営理念を持っている

③地域密着型である

④親族経営である

⑤顧客との信頼関係がある

⑥経営理念を継承している

などです。

ちなみにシール印刷業界には百年企業はまだありませんが、大阪シーリング印刷が今年で創業九十七年、もう少して百年になります。協賛会員の坂崎彫刻工業が今年でめでたく創業百周年を迎えました。

◆キッコマン 一九一七年創業 醤油トップ企業

◆井村屋グループ 一八九六年創業菓子製造業

◆アシザワ・ファイナテック 一九〇三年創業の機械製造業

◆宮田織物 一九一三年創業の織物製造業

百年企業の共通点は、

①流行に合わせられる

②経営理念を持っている

③地域密着型である

④親族経営である

⑤顧客との信頼関係がある

⑥経営理念を継承している

などです。

ちなみにシール印刷業界には百年企業はまだありませんが、大阪シーリング印刷が今年で創業九十七年、もう少して百年になります。協賛会員の坂崎彫刻工業が今年でめでたく創業百周年を迎えました。

◆キッコマン 一九一七年創業 醤油トップ企業

◆井村屋グループ 一八九六年創業菓子製造業

◆アシザワ・ファイナテック 一九〇三年創業の機械製造業

◆宮田織物 一九一三年創業の織物製造業

百年企業の共通点は、

①流行に合わせられる

②経営理念を持っている

③地域密着型である

④親族経営である

⑤顧客との信頼関係がある

⑥経営理念を継承している

などです。

ちなみにシール印刷業界には百年企業はまだありませんが、大阪シーリング印刷が今年で創業九十七年、もう少して百年になります。協賛会員の坂崎彫刻工業が今年でめでたく創業百周年を迎えました。

◆キッコマン 一九一七年創業 醤油トップ企業

◆井村屋グループ 一八九六年創業菓子製造業

◆アシザワ・ファイナテック 一九〇三年創業の機械製造業

◆宮田織物 一九一三年創業の織物製造業

百年企業の共通点は、

①流行に合わせられる

②経営理念を持っている

③地域密着型である

④親族経営である

⑤顧客との信頼関係がある

⑥経営理念を継承している

などです。

ちなみにシール印刷業界には百年企業はまだありませんが、大阪シーリング印刷が今年で創業九十七年、もう少して百年になります。協賛会員の坂崎彫刻工業が今年でめでたく創業百周年を迎えました。

「肥満は器質的疾患が主な原因」

(有)TOOV 篠田 ちゑ

第三章 心を操る微生物

腸内微生物は体の健康を左右するだけでなく、心の健康をも左右している。

さらに乳幼児期に腸のマイクrobiotaが乱されると、その影響が小児期以降に現れることがある。

ヒトの脳は乳幼児期に集中的に発達する。自閉症の原因が腸にある子は疑いの余地がない。健康時に比べて平均すると腸内にクロマトリジウム属の細菌が十倍も多かった。

おそらく破傷風菌の仲間の菌類も幼い脳にダメージを与えるような神経毒素を出すのだろう。猫好きの人はトキソプラズムに感染しやすい。

フランスのパリで妊婦を対象に検査したところ、八四%が感染していた。感染すると男と女の性格が逆向きに代わる。男は陰気に

なり社会ルールや道徳を無視するようになる。女は明るく、おおらかになり、心が広く決断力のある自信家になる。

トキソプラズムは寄生した宿主の性格や振る舞いを変えてしまう方法を習得した。二十世紀末になるまで微生物学者の研究対象とされてこなかった。

トキソプラズムは心の病気の多くに関連していることが判明された。性格は生まれつき決まっただけで人の途中で変えられないものではないという。

性格を決めているのは腸に棲む最近だという概念はどうか腸に微生物が棲んでいないマウスは反社会的で他のマウスと関わろうとせず単独で過ごすのを好む。

マイクrobiotaを存するマウスは他のマウスにすぐ寄って行って挨拶をする。腸内微生物を抱えているだけで社会的になるの

だ。マイクrobiotaはどんな人物に惹かれるまで決めている。

私たちの気分を向上させて振る舞いを変えさせる。そういうことでマイクrobiotaが利益を得るからだ。

例えばある食品に含まれる物質を餌にする細菌がいるとすると、それを食べると細菌はすくすく育ち、その過程で産生する物質で私たちが幸福にする。

細菌が餌にしたい食品を食べたくなるように仕向ける。免疫系が脳に与える影響について免疫系が攻撃に備えている時サイトカインという物質を放出させる。サイトカインは敵がいなければ誤射する。心の病気に苦しむ人には免疫系の過剰活動炎症が観察される。

自閉症患者の場合も免疫系が過剰に働いてサイトカインを好戦的なレベルまで押し上げている。腸のマイクrobiotaが変わる

と危険なのはこうした過剰な免疫活動だと。消化されなかった食べ物を腸のマイクrobiota

タが分解するときには物質プロピオン酸、短鎖脂肪酸の一つで(他に酢酸、酪酸)私たちの健康と幸福に欠かせない物質だ。

注目したのはプロピオン酸、人体に重要な物質であると同時に、パン製品の防腐剤にも使われている。

パン製品は多くの自閉症児が好む食物で、さらにはプロピオン酸を産生するのはクロストリジウム属の細菌だということも知られている。

プロピオン酸そのものは有害ではないが、自閉症児の体内にはこの物質を過剰生産していて、そのプロピオン酸が振る舞いに影響をしているのではないかと

腸内細菌の組成比が変わると行動も変わりうるという概念の扉を開いていた。



■ ワクチンってなに？

新型コロナウイルス感染によって、ワクチンの接種が急がれており、すでに四回目のワクチン接種が進んでいますが、果たしてワクチンとは何でしょうか。

感染症にかかるると体の

No188 健康がいちばん!

ワクチンはウイルスへの免疫を「個人」と「社会」を守る役割が

疫（抵抗力）を作り出し、病守る」と「社会を守る」の気になりにくくするのは、二つの役割があります。まれに熱や発しんなどの副反応がみられますが、実際に感染症にかかるよりも症状が軽いことや、まわりの人にうつすことがないという利点があります。

赤ちゃんは、お母さんのお腹にいるときにお母さんから様々な病気に対する免疫が受け継がれます。しかし、百日せきの抗体は生まれて早い時期に、麻疹（はしか）の抗体は乳児期後半には失われてしまいます。そのため、百日せきを含む四種混合ワクチンは生後三

カ月、麻疹を含むMR（麻疹風しん混合）ワクチンは生後十二カ月になったらなるべく早い時期に予防接種を受けましょう。

■ 感染症とは

中で抗体などが作られ、新たに外から侵入する病原体を攻撃するしくみができません。このしくみを「免疫」といいます。

免疫のしくみを利用したのが「ワクチン」です。ワクチンを接種することにより、あらかじめウイルス

や細菌（病原体）に対する免

がありますので、お住まいの市区町村にご相談ください。任意予防接種によって健康被害が起こったときは、独立行政法人医薬品医療機器総合機構法による救済制度があります。

■ ワクチンの種類

定期接種 小児用肺炎球菌ワクチン B型肺炎球菌ワクチン、四種混合ワクチン、BCG、MR（風疹）ワクチン、水ぼうそうワクチン、日本脳炎ワクチン、HPV（子宮頸がんワクチン）、インフルエンザ、成人用肺炎球菌ワクチン

任意接種

おたふくかぜ、三種混合 インフルエンザ ワクチン A型肝炎ワクチン、髄膜炎菌ワクチン

ワクチンを接種することとは感染症から個人を守る、そして社会を守っていくという重要な目的とメリットがある一方で、どうしてもゼロにできない副反応のデメリットがあります。予防接種を受けるにあたっては、接種することによるベネフィットとリスクを正しく理解しましょう。

市区町村が実施する予防接種の種類や補助内容の詳細については、市区町村などに確認しましょう。定期の予防接種による健康被害が発生した場合には、救済給付を行うための制度

■ ワクチンの役割

予防接種には、「個人を

救済給付を行うための制度

コニカミノルタ株式会社「初のハイエンド機で最
 社（本社：東京都千代田区、上位機種にあたり、高速プ
 社長：大幸 利充）は、高速 リントと連続印刷長の延長、成しながらも、定評のある
 デジタルラベル印刷機 **IQ-520** での工程の自動化 オフセット印刷に迫る高品
 「AccurioLabel（アキュ）により、ハイボリウム領 質出力を実現。」

高速デジタルラベル印刷機 「AccurioLabel 400」を発売

の売上を突破したデジタル
 ラベル印刷機
 「AccurioLabel シリー
 を向上

リオラベル）域でも他に例を見ないオペ
400」を二〇
 二三年春に発
 売予定。

これにより、印刷現場

同機の投入に
 よりラベル印
 刷機において
 もハイボリ
 ーム領域へ進

また、同社初の白色トナー

① 印刷スピードアップと 連続印刷の長尺化で生産性 を向上

出、デジタ
 ル印刷業界の
 発展にさらに
 貢献していく
 としている。
 同機は、二〇
 六年の発売以
 全世界で千台

同機が提供する価値は、

② IQ520 の自動化技術 で省力化とスキルレスを提 供白色トナーの導入で活用 幅を拡大

同機が提供する価値は、
 ① 印刷スピードアップと
 連続印刷の長尺化で生産性
 を向上

同機が提供する価値は、

同機が提供する価値は、

同機が提供する価値は、

同機が提供する価値は、

同機が提供する価値は、

